

— Ah! te voilà! Il y a longtemps qu'on ne t'a vu à Monk-barns. Tiens, voilà pour acheter du tabac. »

En fouillant dans sa poche pour y chercher une piécette, il trouva sous sa main la corne que sir Arthur lui avait remise.

« Voilà une de mes anciennes connaissances, dit Ochiltree apercevant la corne; elle m'a servi assez longtemps. Je l'ai échangée contre cette tabatière d'étain au vieux Georges Glen, quand il s'en alla travailler dans les mines de Glen-Withershin.

— Ah! vraiment, vous l'avez échangée avec un ouvrier mineur? Je suppose que vous ne l'avez jamais vue si bien remplie, ajouta-t-il en soulevant le couvercle.

— C'est la pure vérité. Quand elle était en ma possession, elle n'a jamais contenu pour plus de six sous de tabac. Je devine que vous allez en faire une antique; à la bonne heure! ma vieille tabatière de corne a bien mérité cela. »

L'antiquaire ne releva pas le trait; il se penchait à l'oreille de sir Arthur, et lui disait :

« Vous avez entendu? cette corne a appartenu à un mineur de Glen-Withershin; elle n'était pas hors de portée, et notre ami a pu la trouver là. »

Le mendiant, curieux et familier, s'informa du but de l'expédition et déclara qu'il voulait être de la partie. Ils atteignirent bientôt les ruines, et entrèrent dans le chœur de l'église.

« Par où allons-nous commencer? s'écria l'antiquaire. Ne nous viendrez-vous pas en aide, monsieur Dousterswivel? Votre baguette divinatoire a-t-elle cessé de tourner? Votre fiole triangulaire remplie de rosée de mai est-elle sans vertu?

— Je vous ai déjà dit, monsieur Oldbuck, que vous feriez